

banyak pula tokoh-tokoh agama yang mempunyai pengaruh di masyarakat desa Sidosermo Dalam, sehingga hal ini menimbulkan munculnya beberapa kelompok atau jama'ah yang mengikuti dari masing-masing tokoh agama yang ada. Dengan demikian, terkadang muncul perbedaan pemikiran dan cara pandang masing-masing kelompok atau jama'ah. Hal ini besar kemungkinan disebabkan karena pengaruh pemahaman masing-masing tokoh agama yang ada di Sidosermo Dalam berbeda-beda, baik segi pendidikan maupun latar belakang kehidupannya. Dengan adanya pemahaman dan pemikiran dari masing-masing tokoh agama memunculkan dua organisasi yaitu NU dan Muhammadiyah di desa Sidosermo Dalam. Di samping itu pula diketahui bahwa dari masing-masing tokoh dalam satu organisasi, baik NU dan Muhammadiyah tersebut mempunyai kelompok atau jama'ah sendiri-sendiri. Dengan begitu, kita dapat memahami bahwa ada suatu perbedaan yang mendasar atas pemahaman tentang teologi Islam dari masing-masing tokoh agama tersebut.

Perbedaan pemahaman tentang teologi Islam dari masing-masing tokoh agama yang ada di desa Sidosermo Dalam tersebut sebenarnya bukanlah merupakan hal yang baru. Sebagaimana telah kita ketahui, bahwa sejak awal sejarah timbulnya teologi dalam Islam, karena terjadi perbedaan pemikiran dan pemahaman di bidang ketuhanan, sehingga menimbulkan perselisihan dan

tersebut. Di muka diketahui bahwa desa Sidosermo Dalam merupakan salah satu basis daerah santri dengan banyak berdiri lembaga-lembaga pengkajian keagamaan dan masyarakatnya sebagian besar orang berpendidikan. Hal ini jelas merupakan tantangan tersendiri bagi kelangsungan kehidupan keagamaan di desa Sidosermo Dalam, maka merupakan bagian tugas tokoh agama untuk mengantisipasi keadaan yang sedemikian itu, sehingga proses dalam pelaksanaan penyampaian pesan-pesan keagamaan tetap bisa diterima di tengah-tengah masyarakat. Tidak terlepas dari itu, dapat dipahami seorang tokoh agama tentunya ada suatu kecenderungan dalam pelaksanaan keilmuannya masing-masing, antara tokoh agama yang satu dengan yang lain, yang mana dalam hal ini berkenaan dengan pemahaman tentang teologi Islam.

B. Rumusan Masalah

Untuk tidak terjadi bias atau pelebaran masalah yang dibahas, maka berdasarkan dasar pemikiran di atas, sangatlah perlu adanya perumusan masalah. Dengan demikian, penelitian ini akan terarah dan terfokus pada permasalahan yang berkaitan dengan teologi Islam dalam pemahaman tokoh agama di desa Sidosermo Dalam kecamatan Wonocolo kotamadya Surabaya. Agar masalah tersebut dapat dijelaskan secara tuntas dan mendalam, maka perlu dirumuskan sebagai berikut:

Taufik Maulana mahasiswa fakultas Ushuluddin jurusan Aqidah Filsafat angkatan 1998.

Dalam skripsi ini di jelaskan bahwa refleksi teologis terhadap etos kerja nelayan adalah gerakan akibat pantulan dari luar kesadaran manusia, dan gerakan dari luar tersebut dilandasi dengan iman yang kuat, karena iman adalah keyakinan mutlak kepada Allah, hukum-hukum Allah, kekuasaan-Nya, Hidayah-Nya dan taufiq-Nya. Serta dimanifestasikan dalam bentuk amal sholeh yaitu merupakan suatu bukti wujud aktivitas dan semangat atas motivasi tauhid untuk mewujudkan identitas dan cita-cita yang luhur, seperti semangat (etos kerja) nelayan yang tinggi akibat pantulan tauhid maka mereka dengan semangat (etos kerja) yang tinggi dalam mencari ikan di laut sehingga hasilnya mendapat keberuntungan dan keberkahan yang banyak.

Kemudian skripsi yang berjudul: Kajian Teologi Tentang Korelasi Pola Kehidupan Dan Sikap Keagamaan Pramuniaga Di Kecamatan Genteng Daerah Tingkat II Kotamadya Surabaya. Skripsi ini ditulis oleh Sri Handayani Fakultas Ushuluddin Jurusan Aqidah Filsafat angkatan 1995. Dalam skripsi ini dijelaskan bahwa Sikap keagamaan pramuniaga dalam beberapa aspek ternyata masih ada yang bertentangan dengan ajaran Islam. Aspek-aspek tersebut antara lain mengenai pengetahuan agama dan pengamalan ajaran-ajaran agama (yakni pelaksanaan sholat di tempat kerja, sikap dalam memecahkan masalah dan penilaian terhadap seragam kerja) diketahui masih belum sepenuhnya melaksanakan tuntunan Islam.

